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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
В муниципальном районе выросла заработная плата работников бюджетной сферы 

Таймырский Долгано-Ненецкий муниципальный район получил субсидии Красноярского 
края на частичное финансирование расходов на увеличение размеров оплаты труда 
отдельных работников бюджетной сферы. В частности, корректировка коснулась работников 
учреждений культуры, дополнительного образования и методистов.  

Как пояснила заместитель Главы муниципального района по вопросам образования и 
культуры Татьяна Друппова, на Таймыре повышение заработной платы произойдет более 
чем, у пятисот человек. Оплата труда работникам дополнительного образования увеличится 
в среднем на 10%, методистов на 15%, работников культуры на фиксированную сумму – 3450 
рублей. «Сумма, на которую произойдет повышение заработной платы, к примеру,  
работникам сферы образования, будет зависеть от стажа работы, их образования, нагрузки и 
других факторов. У каждого специалиста по-разному, но в среднем реальное увеличение 
составит от 7 до 9 тысяч рублей. Средства на реализацию данных мероприятий поступили в 
муниципалитет в конце августа, а это значит, что повышенную заработную плату таймырцы 
бюджетной сферы получат уже в сентябре, с учетом перерасчета за июнь и июль месяцы», - 
рассказала Татьяна Александровна.  

Корректировка бюджета Красноярского края на реализацию соответствующего закона 
произведена с целью выполнения майских указов Президента России, посвященных 
повышению заработной платы отдельных категорий работников бюджетной сферы. 

«Таймыр» 
 

Разводов на Таймыре становится всё меньше 
По информации Управления записи актов гражданского состояния Администрации 

муниципального района, в августе на Таймыре родились 30 малышей, с начала года 
количество новорождённых в муниципальном районе составило 250 человек.  

Актов о смерти в августе было выдано 28, с начала года – 217, сохраняется 
естественный прирост населения. По сравнению с аналогичным периодом прошлого года 
количество смертей на Таймыре уменьшилось на 4,4%.  

Семейными узами в августе себя связали 19 пар, развелись 14 семей. Стоит отметить, 
что разводиться таймырцы стали значительно реже. Количество разводов в этом году по 
сравнению с 2016 годом снизилось на 11,5%.  

Что касается молодожёнов, из них 17 пар в августе зарегистрировались в городском 
поселении Дудинка, 2 – в сельском поселении Хатанга. С начала года оформить свои 
отношения официально на Таймыре решили 113 пар.  

Один ребёнок в этом году был усыновлён. Процедура установления отцовства 
проводилась в августе 13 раз, с начала года - 117 раз.  

Сменить имя за восемь месяцев этого года пожелали 26 северян, из которых трое – в 
августе. За последние десять лет этот показатель наиболее высокий. По сравнению с 
прошлым годом количество северян, желающих сменить имя, возросло более, чем в два 
раза. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Температура воды будет снижена из-за ремонтных работ 
 Акционерное общество «Норильско-Таймырская энергетическая компания» уведомило 
Администрацию города о временном снижении в субботу 9 сентября температуры воды в 
системах отопления и горячего водоснабжения до уровня холодной. В связи с аварийно-
восстановительными работами на газопроводе «ГРС-4» будет приостановлена подача газа в 
котельную № 7 с 10:00 до 22:00. 
 Специалисты АО «НТЭК» рекомендуют жителям города, несмотря на снижение 
температуры, воздержаться от использования воды для сохранения гидравлического режима 
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в системе теплоснабжения и минимизации времени нагрева теплоносителя по окончании 
ремонтных работ. 
 
Традиционная осенняя ярмарка начнёт работать в субботу 
 Одиннадцатая ежегодная ярмарка «Приметы осени» начнёт свою работу в 11 часов 9 
сентября. Возле летнего рынка «Заполярник» расположатся палатки, в которых в течение 
трёх дней будут торговать продукцией сельхозпредприятий юга Красноярского края. 
Ярмарочный груз весом более 120 тонн уже доставлен в Дудинку. Помимо палаток с овощами 
и фруктами торговые ряды пополнятся прилавками с енисейской рыбой из общины коренных 
малочисленных народов «Мукустур» и продукцией норильского предприятия ООО «Северный 
гурман» – различных полуфабрикатов высокого качества. 
 Дудинцам и гостям города будет предоставлена возможность купить плодоовощные 
товары по ценам, ниже сложившихся в городе к этому времени. Прежде всего, это касается 
овощей длительного хранения – картофеля, моркови, репчатого лука и свеклы, белокочанной 
капусты. Помимо этого, посетители ярмарки смогут приобрести сезонные фрукты и овощи, 
алтайский мёд, сливочное масло, мясо, разнообразные колбасные и кондитерские изделия, а 
также ягоды, грибы, различные виды варенья и орехов.  
 Дудинские культработники, в свою очередь, представят обширную программу 
ярмарочных гуляний, в которую войдут и различные конкурсы с неизменными призами в виде 
представленной на ярмарке продукции. 
 
Дудинские легкоатлеты примут участие во Всероссийском забеге 

Девятого сентября дудинские легкоатлеты примут участие в массовых забегах, 
посвященных Всероссийскому дню бега «Кросс нации». Регистрация участников состоится в 
этот же день с 10:00 до 11:00. Торжественная церемония открытия запланирована на 12 
часов. Затем, спустя полчаса, на километровую дистанцию выйдет первая группа участников 
массового забега. Все спортсмены разделены на три возрастные категории: юноши и девушки 
от 18 лет, девочки и мальчики 14-17 лет и совсем юные легкоатлеты 9-13 лет. Церемония 
закрытия и награждение участников начнется сразу по завершению всех забегов. 

 К участию во Всероссийском дне бега «Кросс нации» приглашаются все жители и гости 
города 1999-2008 годов рождения. Заявки необходимо отправить по электронному адресу 
mashenko@taimyr24.ru до 14:00 7 сентября 2017 г. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Ровно неделя осталась до окончания срока приема документов на конкурс на 
замещение должности главы города Норильска.  

Напомним, документы принимаются с 21 августа по 15 сентября. В этом году впервые 
после многолетнего перерыва глава города избирается на конкурсной основе, а не из числа 
депутатов, как это было до последнего времени. Для участия в конкурсе кандидат должен 
представить следующие документы: личное заявление на участие в конкурсе; 
собственноручно заполненную и подписанную анкету с приложением двух фотографий 4 x 5 
см; копию паспорта или заменяющего его документа; копии документов, подтверждающих 
профессиональное образование, стаж работы и квалификацию (при наличии); копию 
трудовой книжки, заверенную по месту работы кандидата, или иной документ, 
подтверждающий трудовую (служебную) деятельность кандидата; согласие на обработку 
персональных данных; сведения о доходах, полученных кандидатом, его супругой (супругом), 
несовершеннолетними детьми, принадлежащем им имуществе, вкладах в банках, ценных 
бумагах. По желанию кандидатов им могут быть представлены документы о дополнительном 
профессиональном образовании, о присвоении ученой степени, ученого звания, о 
награждениях, присвоении почетных званий и иных документов, характеризующие его 
личность, профессиональную подготовку. Также кандидат представляет разработанную им 
программу действий, направленную на улучшение социально-экономической ситуации в 
муниципальном образовании город Норильск. 
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Решение о кандидатуре главы города будет принимать конкурсная комиссия, 
состоящая из шести человек. Половина состава комиссии назначается решением городского 
Совета, а вторая половина - губернатором Красноярского края. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» реализует экологические проекты без поддержки государства  

Однако компания ведёт переговоры о возможности получать господдержку на 
реализацию экологических инициатив. 

В беседе с журналистами в рамках Восточного экономического форума вице-президент 
«Норникеля» Елена Безденежных рассказала, что компания пока не пользуется 
государственной поддержкой при реализации собственных экологические проектов, но сейчас 
ведёт переговоры о такой возможности. 

«Пока мы ведем переговоры с министерствами и ведомствами о том, чтобы на 
инвестиции, вложенные в экологию, у нас была возможность получить хоть какие-либо 
преференции от государства. Пока — за свой счёт», — сообщила Елена Безденежных. 

Напомним, ранее глава и крупнейший акционер «Норникеля» Владимир Потанин 
говорил, что четверть инвестиций горно-металлургической компании до 2023 года будет 
направлена на решение экологических проблем и составит примерно 250 млрд рублей, а 
также отмечал, что в подобных крупных проектах необходима определённая государственная 
поддержка. 

Добавим, что при закрытии в Норильске устаревшего Никелевого завода правительство 
разрешило компании потратить на этот проект средства, сэкономленные в результате 
обнуления экспортных пошлин на никель и медь в 2014 году. Тогда эта сумма составила 11 
млрд рублей. 

1-line.info 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский: "Перед стартом отопительного сезона степень надежности 
энергетического и коммунального комплекса должна быть на максимальном уровне" 

Сегодня Губернатор Виктор Толоконский провел селекторное совещание с главами 
муниципальных образований края, посвященное подготовке объектов жилищно-
коммунального хозяйства и социальной сферы к отопительному периоду 2017-2018 годов. В 
мероприятии приняли участие члены Правительства края, представители надзорных органов, 
ресурсоснабжающих организаций. Руководители муниципалитетов докладывали о ходе 
подготовки систем ЖКХ по видеосвязи.  

Открывая совещание, глава края отметил необходимость уделить максимум внимания 
работе всех систем жизнеобеспечения в первые месяцы подачи тепла. "От того, как мы 
начнем давать отопление, зависит работа всех объектов и систем на длительный период 
времени. Вот почему перед стартом отопительного сезона степень надежности 
энергетического и коммунального комплекса должна быть на максимальном уровне", - 
подчеркнул Губернатор.  

Заместитель министра строительства и жилищно-коммунального хозяйства края Евгений 
Афанасьев доложил главе регионе, что на сегодняшний день теплоснабжение подано в 
социальные объекты и жилые дома Норильска, ряда населённых пунктов Мотыгинского, 
Пировского, Туруханского районов, Таймырского Долгано-Ненецкого и Эвенкийского 
муниципальных районов. В северные территории завезено 48% необходимого объема угля и 
71% горюче-смазочных материалов. Паспорта готовности к отопительному периоду получили 
98% многоквартирных домов края.  

По словам Евгения Афанасьева, в 2017 году на мероприятия по повышению надежности 
объектов коммунальной инфраструктуры в муниципальных образованиях края было 
предусмотрено 500 млн рублей из краевого бюджета. "В настоящее время мероприятия на 
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объектах теплоэнергетики, обеспечивающих начало отопительного сезона, выполнены. 
Продолжается работа на остальных объектах, которая не влияет на начало отопительного 
периода", - подчеркнул заместитель министра.  

О готовности к началу отопительного периода в территориях края Губернатору по 
видеосвязи доложили также руководители и представители муниципальных образований 
региона. Виктор Толоконский поручил Правительству края совместно с главами районов 
проработать существующие проблемные ситуации, которые требуют незамедлительного 
разрешения. Также Губернатор поручил руководителям муниципалитетов края довести до 
аварийно-диспетчерских служб необходимость максимально быстрой ликвидации 
внештатных ситуаций, которые могут возникнуть в осенне-зимний период.  

"Отопительный сезон в Красноярском крае нужно начать максимально организованно. 
Прошу краевой штаб продолжать работу в усиленном ежедневном режиме. Если где-то что-то 
требует ремонта, нужно незамедлительно вмешиваться и помогать решать вопрос, чтобы 
готовность всех объектов, необходимых для подачи тепла жителям края, была полная", - 
заключил Виктор Толоконский.  

«Красноярский край» 
 

За год продукты в Красноярске подорожали на 3,4 процента  
Крайстат посчитал, насколько подорожали продукты в августе. На 2% подскочили цены 

на куриные яйца, мед и шампанское. Дороже стали икра, рыбное филе, соленые и копченые 
рыбные деликатесы.  

 Еще масштабнее выглядит повышение цен в сравнении с аналогичным период 
прошлого года. Так, на 29,8% подорожали апельсины, масло сливочное — на 25%, лососевые 
— на 23,8% солёные и копчёные рыбные деликатесы — на 22,2, икра лососевых рыб 
отечественного производства— на 20,1%. Выросли цены на картофель и репчатый лук — на 
17,9% и 17,2% за килограмм. Дороже обходится морковь (+ 12,3%), кисломолочные продукты 
(+11,5%), сметана (+ 10,1%), сыры сычужные (+ 9,6%), молоко (9,3%), творог жирный (+ 9,3%), 
колбаса полукопчёная и варёно-копчёная (+7,4%). В целом за год продовольственные товары 
подорожали на 3,4 %. 

Однако некоторые продукты все же подешевели. Например, стоимость лимонов упала на 
целых 40,3%. Снизились цены на чеснок (-29,6%). Гречка и сухофрукты стали дешевле на 
27%, масло подсолнечное стало стоить на 15,2% меньше, чем в прошлом году. Снизились 
цены сахар (- 12,1%), пшено (- 9,2%), крупы овсяную и перловую (- 6,4%), огурцы и помидоры 
свежие — на 5,5% и на 4,4% соответственно. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин назвал пути развития российской экономики 

Россия будет развивать новые технологии и использовать ресурсное преимущество, 
заявил президент России Владимир Путин в ходе пленарного заседания Восточного 
экономического форума.  

"Мы думаем о том, чтобы развивать цифровые технологии, у нас принят 
соответствующий план, стратегия развития. В этом году правительство приняло этот 
документ, и мы будем последовательно в этом направлении идти", - отметил Путин. 

"Будущее любой экономики - и российская экономика не исключение - за новейшими 
технологиями, цифровыми, за искусственным интеллектом и так далее - все, что относится к 
так называемому новому технологическому укладу, - подчеркнул президент РФ. - В этом 
направлении мы будем двигаться, но было бы странным и нелепым не использовать то, что у 
нас есть, что сегодня составляет наше конкурентное преимущество". 

"Все это, не только это, но и большой набор других вещей, которые мы хотим 
развивать активно, позволяют мне рассчитывать на то, что мы займем достойное место в 
будущем глобальной экономики", - заявил Путин. 
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По итогам работы ВЭФ-2017 ожидается подписание соглашений на сумму свыше 2 
трлн руб. Это рекорд в истории форума: в прошлом году были подписаны соглашения на 1,85 
трлн руб., а в 2015 г. - 1,3 трлн руб. 

Вести 
 
Глава Минфина не ожидает изменений курса рубля при сохранении внешних условий 

Глава Минфина России Антон Силуанов не ожидает существенных изменений курса 
рубля при сохранении текущих внешнеэкономических условий. Об этом министр финансов 
сообщил в интервью Bloomberg TV. 
 "Безусловно, на рубль влияют притоки и оттоки капитала. Безусловно, изменения 
различных внешнеэкономических форматов, решений могут повлиять на ситуацию с курсом 
национальной валюты. Но, еще раз повторюсь, мы не ожидаем каких-либо существенных 
изменений курсовой динамики", - подчеркнул Силуанов. 

Он также добавил, что цена нефти уже не оказывает такого влияния на курс 
национальной валюты, как раньше. "Безусловно, динамика цен на нефть оказывает влияние 
на платежный баланс, на текущий счет, и, конечно, это оказывает влияние на рублевое 
значение по отношению к другим валютам. Но взаимосвязь между ценами на нефть и 
изменением курса рубля будет другой, нежели два или три года назад", - резюмировал 
министр. 

ТАСС 
 

Налоговые поступления в бюджет РФ за 8 месяцев выросли на 32% 
Коллегия Федеральной налоговой службы в четверг подвела итоги работы налоговиков 

за первые восемь месяцев 2017 года. По сравнению с тем же периодом прошлого года, 
налоговые поступления в бюджет выросли на 32% и составили 5,8 трлн рублей. 

«Службе удалось сохранить положительный тренд налоговых поступлений. Так, за 
восемь месяцев 2017 года в федеральный бюджет поступило 5,8 трлн рублей, что на 32% 
больше соответствующего периода прошлого года. В консолидированный бюджет РФ - 
выросли на 19% и составили 11,2 трлн рублей», - цитирует ТАСС выступление главы ФНС 
Михаила Мишустина. 

Наибольший рост поступлений зафиксирован с налога на прибыль – (2,3 трлн рублей, 
рост - 17%), на добавленную стоимость - 1,9 трлн рублей (рост - 15%). Сборы с акцизов 
составили 0,9 трлн рублей. Здесь также отмечается рост в 17%. НДФЛ - 2 трлн рублей (рост 
8%). 

Мишустин подчеркнул, что кумулятивный эффект от налогового администрирования в 
общей структуре прироста составил 2 процентных пункта. 

Положительная динамика наблюдается в области администрирования страховых 
взносов, переданного в ФНС от внебюджетных фондов. Поступления в государственные 
внебюджетные фонды составили 3,6 трлн рублей (на 8% больше, чем в прошлом году). 

Свои плоды принесла оптимизация работы ФНС по части выездных проверок, коих 
количество сократилось на 22%. Однако это не возымело негативного эффекта. 

По результатам контрольно-аналитической работы в бюджет удалось направить 131 
млрд рублей. Это на 7% больше, чем в первые 8 месяцев 2016 года. 

Еще одним фактором роста налоговых сборов стало внедрение цифровых технологий в 
ФНС (внедрение автоматизированной системы «АСК НДС-2», маркировки товаров, создание 
онлайн-касс и модернизации электронных сервисов). 

infox 
 

Глава ПФР: на доведение пенсий до прожиточного минимума потребуется почти 100 
миллиардов 

Для доведения пенсий до прожиточного минимума и выплаты социальных доплат из 
бюджета будет направлено около 100 млрд рублей. Об этом, как передает "Интерфакс", 
сообщил председатель правления Пенсионного фонда России Антон Дроздов в четверг на 
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встрече с премьером РФ Дмитрием Медведевым. По его словам, пенсии в России 
в 2017 году вырастут на 4,5%.  

"Для 3,9 млн человек в субъектах Российской Федерации мы доводим пенсию до 
прожиточного минимума в субъекте и выплачиваем федеральную социальную доплату. Ее 
размер несколько снижается, и это говорит о том, что уровень благосостояния пенсионеров 
растет. В этом году из бюджета на эти цели будет направлено 99,7 млрд рублей в 69 
субъектах Российской Федерации", - сказал Дроздов .  

"В этом году предполагается, что пенсии вырастут на 4,5%. При плановой инфляции 
3,7% это будет рост в реальном выражении", - отметил он.  

Глава ПФР также сообщил, что в соответствии с принятым в июле этого года законом с 1 
января тем, кто оставил работу, пенсия будет индексироваться на два месяца раньше - то 
есть с месяца, следующего после оставления работы. Более 8 млн человек получили 
материнский капитал, а более 57% из них полностью этим воспользовались, сообщил он.  

При этом чуть меньше 92% тратят маткапитал на жилье. Премьер поинтересовался, 
направляет ли кто-либо эту выплату на пенсию. Глава ПФР сообщил, что таких - менее 1%, а 
более 8% выбирают образовательное направление. 

newsru 
88% россиян не ощутили на себе рекордного роста экономики 

Результаты исследования "Инфляционные ожидания и потребительские настроение 
населения", проведенного ЦБ в августе, показывают, что 88% россиян не замечают влияния 
экономического роста на собственное благосостояние. Только 12% населения сообщили, что 
их материальное положение за последний год стало лучше.  

Рост экономики при этом, по данным официальной статистики, достиг четырехлетнего 
максимума. По итогам второго квартала российский ВВП увеличился на 2,5% - это рекордный 
показатель с 2013 года.  

Каждый четвертый опрошенный тем не менее жалуется на то, что финансовое 
положение его семьи продолжает ухудшаться. Больше половины - 56% - сетуют, что 
изменений в лучшую сторону после рекордного обвала уровня жизни в 2015 году нет.  

Россияне оценивают рост цен в 3,5 раза выше, чем Росстат, - на уровне 11,3%, показало 
исследование ЦБ. Две трети сообщили, что цены растут, а их доходы - нет. 40% населения 
жалуются, что дорожают услуги ЖКХ, треть видят рост цен на мясо и рыбу, столько же - на 
молоко.  

В значительной степени статистический рывок является "отложенным эффектом от 
роста нефтяных цен", объясняют эксперты ЦБ. Экономика России, где от нефти зависит 60% 
валютных доходов, реагирует на колебания рынка с опозданием примерно на полгода, а 
нефть за прошлый год подорожала почти вдвое.  

По данным ЦБ, приток в РФ иностранной валюты, жизненно необходимой для импорта 
потребительских товаров, продовольствия и оборудования, вырос на 25%. Однако, похоже, 
долларовый дождь, который пролился над сырьевыми корпорациями, до населения и 
реального сектора экономики не дошел.  

По прогнозу Минэкономики, в ближайшие три года доходы населения будут расти со 
средней скоростью 1,3% в год, а для возвращения к докризисному уровню жизни потребуется 
не меньше 10 лет, напоминает в этой связи Finanz.ru.  

Росстат сообщил 0,5-процентной дефляции в августе, но существует эта цифра лишь на 
бумаге, рассказала изданию старший аналитик "Альпари" Анна Бодрова. Дело в том, что 
служба госстатистики традиционно мониторит узкую группу товаров, которая практически не 
учитывается потребителем на полках магазинов, - это большая расфасовка продукта без 
бренда.  

Растет налоговая нагрузка, цены, тарифы ЖКХ, бензин и другие энергоносители, 
отметил аналитик "Алор Брокер" Сергей Королев. То же самое - на уровне бизнеса: несмотря 
на то что формально налоги не повышаются, на деле сборы растут, пояснил экономист ФК 
"Уралсиб" Алексей Девятов. В результате рентабельность любого вида деятельности, кроме 
добычи полезных ископаемых и их экспорта, падает. 

newsru 
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7. РАЗНОЕ 
 

Кудрин раскрыл «стратегию развала» России до 2035 года 
Экс-министр финансов Алексей Кудрин раскрыл часть стратегии развития России до 

2035 года, которую он собирается предложить президенту Владимиру Путину. В плане 
Центра стратегических разработок (ЦСР), который он возглавляет, предлагается провести 
структурные реформы и перераспределить бюджетные расходы: сократить финансирование 
оборонного ведомства и правоохранительных органов, однако увеличить финансирование 
образования и здравоохранения. 

План экс-министра, который настаивает на необходимости смены приоритетов 
экономической политики страны, остается альтернативой программе «Стратегия роста», 
представленной еще полгода назад бизнес-омбудсменом Борисом Титовым. 

В статье председателя совета фонда ЦСР Алексея Кудрина и заведующего 
лабораторией исследований бюджетной политики ИПЭИ РАНХиГС Ильи Соколова, 
опубликованной в журнале «Вопросы экономики», предлагается стратегия социально-
экономического развития РФ до 2035 года, которая содержит два варианта 
макроэкономического прогноза — базовый и целевой. Базовый сценарий предполагает 
сохранение действующих условий, что предполагает инерционное развитие. Целевой 
сценарий предусматривает проведение структурных реформ. В обоих вариантах, 
представленных в стратегии ЦСР, доходы бюджетной системы существенно отстают от 
динамики ВВП. 

Несмотря на предложение Кудрина увеличить финансирование медицины и 
образования, его стратегию развития России никак нельзя назвать социальной, считает 
известный российский экономист, публицист Михаил Хазин. Программа, где ликвидируется 
пенсионная система и другие социальные аспекты общества, не может быть социальной, 
направленной на повышение уровня благосостояния граждан. Как пояснил экономист, 
сначала стратегия развития предлагает максимально урезать пенсионную систему, а потом 
минимально увеличить – в общих чертах в этом и состоит пенсионная политика Кудрина. 

«В достаточно тяжелом состоянии сегодня оказалась вся линия предложений новой 
либеральной программы, представленная президенту Путину. То, что было обнародовано в 
мае (фонд ЦСР представил президенту Путину стратегию экономического развития РФ; — 
прим. издания), кроме как убожеством трудно чем-то другим назвать, однако время 
поджимает, а предъявлять готовый продукт общественности уже надо. Есть все основания 
говорить, что в реальности у Кудрина нет никакой стратегии развития РФ и все заявления по 
этому поводу обычный блеф и пиар», — считает эксперт. 

В своей стратегии развития России до 2035 года Кудрин и Соколов пишут, что в России 
на развитие «человеческого капитала» тратится меньше, чем в других странах. Но для того, 
чтобы расходы на «социальные» статьи бюджета окупились, необходимо провести комплекс 
реформ в системе образования и медицины, подчеркивают экономисты. 

На деле стратегия Алексея Кудрина это утопия, а ее социальная направленность только 
по виду, потому что экс-министр финансов приложил большие усилия для того, чтобы деньги, 
которые шли на медицину и образование, доставались не на лечение и обучение, а 
предназначались бизнесу, который на этом паразитирует, уверен известный российский 
экономист Михаил Делягин. 

Как пояснил собеседник, если не формально подходить к идеям, которые озвучил 
Кудрин, а содержательно, то его маневр выглядит следующим образом: «Давайте ослабим 
обороноспособность страны, снизим уровень безопасности повседневной жизни, ради того, 
чтобы связанный с либеральными реформаторами бизнес мог больше заработать на 
бюджетных деньгах, которые идут на образование и медицину». 

«Президент Владимир Путин, обладая прекрасным чувством юмора, на стратегию 
развития Кудрина отреагирует, скорее всего, с юмором. Программа председателя совета 
фонда ЦСР нацелена то, чтобы подорвать Россию. Несмотря на то, что РФ, безусловно, 
выдержит его программу, также, как она более 11 лет выдержала его руководство 
министерством финансов, последствия от реализации этой стратегии будут крайне 
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негативные, потому что обеспечение обороны и порядка в стране ослабнет, а образование и 
здравоохранение не улучшатся», — уверен Михаил Делягин. 

Как полагают авторы исследования Алексей Кудрин и Илья Соколов, при отсутствии 
структурных изменений в экономике к 2035 году государственные расходы значительно 
превысят доходы, что снизит устойчивость бюджетной системы. Предложенные ими 
реформы, полагают авторы статьи, позволят росту экономики ускориться до 4%. 

Руководитель Русского экономического общества Валентин Катасонов суть инициатив 
главы ЦСР Алексея Кудрина назвал предательством национальных интересов. По словам 
Катасонова, сейчас даже домохозяйки понимают, что нельзя сокращать расходы на оборону. 

«В стратегии развития Кудрина нет идей, которые можно было бы воплощать в 
российской реальности. Это не программа, а некий «набор благоглупостей», потому что в 
программе нет сути, где объяснялось: за счет чего будет экономический рост, какая роль 
отводится ресурсам и так далее… Обоснованием этой псевдопрограммы развития России 
служит желание оставаться у власти и продолжать воровать миллиарды. В пользу какой 
программы развития России глава государства сделает выбор, вопрос открытый, однако, 
президент не может пойти на новый срок с программой Кудрина, которой на самом деле нет», 
— уверен Михаил Хазин. 

Весной этого года Столыпинский клуб представил итоговый вариант программы 
«Стратегия роста». Уполномоченный при президенте России по правам предпринимателей 
Борис Титов планирует удвоить ВВП России к 2035 году, предложив правительству и ЦБ 
влить в российскую экономику 7,5 трлн рублей в ближайшие пять лет. 

Столыпинский клуб настаивает на переходе к «умеренно мягкой» денежно-кредитной 
политике. Ключевую ставку надо снизить до уровня «инфляция + 2% годовых», дефицит 
федерального бюджета увеличить до 3% ВВП, а предельный уровень госдолга поднять до 30-
35% ВВП. В конкурирующем кудринском ЦСР с предложениями Бориса Титова не согласны. 

АгитПро 
 

The Financial Times: Россия изолирует Украину от внешнего мира 
«Москва, кажется, поставила перед собой задачу превратить Украину в бесполезную 

территорию, не несущую никакой смысловой экономической нагрузки, — считают 
корреспонденты британской The Financial Times Джеффри Мэнкроф и Джонатан Хиллман. 

«В августе СМИ России уже сообщили об окончании строительства железной дороги в 
обход Украины — военные построили ее на год раньше намеченного срока, и это говорит 
насколько важен данный проект для Москвы. При условии блокирования Донбасса, 
готовности Крымского моста и отказе от прокачки газа через украинскую ГТС, Украина 
становится никому не нужным островом, — делятся своей уверенностью с читателями 
журналисты. — Даже проект «Один пояс — один путь», который, по мнению Киева, мимо 
Украины пройти никак не мог, и который, благодаря подписанным в 2013 году Виктором 
Януковичем договорам с Китаем, обещал незалежной 8 миллиардов евро инвестиций — и тот 
Украину после Крымских событий и в ракурсе ситуации в Донбассе, ныне боится как огня». 

Как отмечают авторы, Украина надеялась вернуть Крым с помощью экономической 
блокады, но в результате своих действий сама осталась блокированной с юга. 

«Турецкий поток» позволит российскому газу на пути в Европу обойти Украину с Юга, 
«Северный поток 2» — с севера. Транспортируемые по железной дороге через территорию 
России грузы из Азии в Европу благодаря только что завершенному железнодорожному 
полотну, будут попадать в Белоруссию и Прибалтику, не ступая на украинскую землю. Что 
касается двух «потоков», то там, конечно, еще предстоит преодолеть массу бюрократических 
препятствий, чтобы газ пошел задуманными Турцией, Россией и Германией маршрутами. В 
Киеве очень надеются, что Брюссель отстоит украинские интересы. Но, кажется, кроме как в 
Киеве нигде больше так не думают», — резюмируют журналисты. 

ИА REGNUM. 
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Путин предотвратил войну: зачем на самом деле нужны миротворцы в 
Донбассе? 

В урегулировании конфликта на востоке Украины наметился принципиальный поворот — 
президент России Владимир Путин неожиданно инициировал внесение в Совбез ООН 
резолюции о размещении миротворческой миссии на линии разграничения Донбасса. Что 
стоит за столь радикальным предложением? Какие геополитические задачи планирует 
решить Москва? Почему президент страны озвучил свою позицию в преддверии 
международной ассамблеи и как именно шаг Кремля связан с военными угрозами в адрес 
Приднестровья и ЛДНР? 

Предыстория и нюансы. 24 июля 2017 года, более месяца назад, президент России 
Владимир Путин, канцлер ФРГ Ангела Меркель, президент Франции Эммануэль Макрон и 
Петр Порошенко уже обсуждали вопрос международной миссии на очередных переговорах 
устоявшегося «нормандского формата». Тогда украинский лидер активно жаловался 
журналистам на то, что, несмотря на все его «усилия», уговорить собравшихся на введение 
миротворческой миссии ему так и не удалось. В частности, он заявлял, что «в очередной раз» 
попытается представить «собственную» идею на Генассамблее 12 сентября, но уже сейчас 
уверен, что «вопрос снова упрется в нежелание продвигать мирные процессы со стороны 
России». 

Месяцами корпоративная пресса убеждала весь мир в нежелании Москвы идти на какие-
либо примирительные уступки. Общественное мнение регулярно уведомлялось об очередном 
отказе российской стороны «выполнять Минские соглашения», поддерживать идею о 
введении миротворческой миссии, или даже в целом проявлять антивоенный пацифизм в 
ответ на соответствующие санкции «против российского вмешательства». Предполагалось, 
что к осени эффект накачки международного неприятия достигнет удовлетворительного 
предела, а сформированная инерция автоматически заклеймит Москву «врагом европейских 
народов», как только на заседании ООН будет наложено вето на «миротворческую» 
инициативу Киева. И вдруг такой поворот. После российского предложения, опередившего 
киевское, рассматриваться на заседании Генассамблеи будет именно российский вариант и 
именно в формулировках Кремля. 

Сказать, что это произвело на Киев и Вашингтон эффект разорвавшейся бомбы, было 
бы преуменьшением, поскольку, несмотря на схожесть в названии, вооруженный контингент 
«миротворцев по-киевски» преследовал диаметрально противоположные задачи. Во-первых, 
миссия по их лекалам должна была вводиться не на линию разграничения ВСУ и армий 
республик, а на границу ЛДНР и непосредственно нашей страны. Во-вторых, организация 
миссии должна была осуществляться без согласия одной из конфликтующих сторон, то есть 
Донецка и Луганска, в то время как в российской резолюции на этом настаивается априори. 
Украина ожидала принять у себя миссию из состава стран НАТО, обещающую ей полную 
индульгенцию на применение силы, московский же вариант подразумевает широкий 
этнический состав и настоящее мировое наблюдение. Все пункты американо-украинского 
сценария так или иначе сводились к повторению ливийской схемы, а резолюция, 
подготовленная для проведения через ООН, должна была просто сыграть роль формальной 
ширмы, где под прикрытием ее легитимности проводилась бы новая эскалация боевых 
действий у непосредственных российских границ. 

Негативная реакция США объясняется еще и тем, что Вашингтон возлагал на заседание 
Совбеза и «украинскую» «миротворческую» инициативу практически все осенние сценарии по 
Донбассу и ПМР. В частности, до окончания саммита сдерживался окончательный вывод 
Украины из подписанных ею ранее Минских договоренностей, хотя подготовка к этому 
решению инициировалась Штатами сразу же после визита в Киев спецпредставителя от 
Вашингтона Курта Волкера. 

Именно после его визита на Украине была запущена масштабная подготовка нового 
законопроекта «о реинтеграции» Донбасса, предполагавшего замену определения 
«антитеррористической операции (АТО)» на «операцию по обороне Украины», «террористов» 
на «страну-агрессора», а локальную операцию из ограниченного контингента на возможность 
введения общего военного положения по всей стране. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

По новому документу органы самоуправления республик, а также их 
решения признавались нелегитимными, а сами ЛДНР описывались как территории, 
«временно оккупированные Российской Федерацией». Характерно, что принятие этого пакета 
также ожидалось сразу же после окончания заседаний Генассамблеи. Осенью должен был 
закончиться и срок действующего закона «об особом статусе Донбасса». На осень 
планировалась поставка военной помощи со стороны Пентагона, и вновь, к осени, пошагово 
усугублялась проблема соседнего Приднестровья и курируемая Западом блокада ПМР. Даже 
Молдавия собиралась выступить в Совбезе ООН с предложением против миротворческой 
миссии России этой же осенью. 

Найденные в окрестностях украинского населённого пункта Саханка установки «БУК М-
1» с ракетами, повернутыми в сторону Таганрогского залива, наращивание контингента ВСУ 
на линии разграничения с республиками и их размещение, резкая смена политической 
риторики Киева на военные идеи «Хорватского сценария», одобренные молчаливым 
согласием США, всё это и многое другое явно указывало на планы силовой провокации и 
«горячей» нестабильности сразу в двух оперативно-стратегических районах России в осенний 
период. Обе задачи хронологически координировались и явно планировались в увязке с 
«украинской» резолюцией и ее проталкиванием в ООН. 

В пользу этого говорит и то, что для США эти проекты решали целый спектр 
геополитических задач. Во-первых, они резко ухудшали налаживающиеся российско-
европейские отношения, разом меняя их с нейтральных позиций на строго проамериканские. 
Поскольку конфликт, по какой бы причине он ни начался, гарантированно привел бы ЕС к 
привычной для него безвольной внешнеполитической позиции: «Россия не удержала 
республики от эскалации», «Украина должна быть призвана мировым сообществом к миру», 
но «инициативу по новым антироссийским санкциям стоит поддержать». 

Помимо этого, США наверняка запустили бы попытку пересмотра масштаба и 
эффективности самих санкционных мер, утроили давление на блокирование строительства 
«Северного потока — 2», а также взвинтили актуализацию поставок американского СПГ на 
европейские рынки. 

Киев тем более безропотно пошел бы на обострение обстановки, учитывая, что градус 
внутриполитической напряженности и давления на Порошенко нарастает с каждым днем. Для 
него эскалация, с одной стороны, позволила бы в очередной раз обвинить Россию в агрессии 
и списать все внутренние общественные проблемы на Москву, а с другой — подавив 
сопротивление некоторых элитных групп, инициировать введение в стране военного 
положения, отменяющего не только парламентские выборы, но и расширяющего полномочия 
руководителя до неограниченных масштабов. 

В этой связи можно не сомневаться, что предложение Владимира Путина о размещении 
миротворцев по российскому образцу было нацелено на предотвращение именно этих 
сценариев, а также является не чем иным, как попыткой руководства России создать 
политический инструмент для опрокидывания американских идей войны обратно в границы 
дипломатического урегулирования. 

В ряду прочего, инициатива России дает возможность для фиксирования нынешней 
линии разграничения, защищающей республики ЛНР и ДНР от военных шагов и провокаций 
со стороны Киева. В документе прямо предусматривается отвод тяжелой военной техники, 
продление и внесение поправок в закон «об особом статусе Донбасса», а также размещение 
«голубых касок», охраняющих миссию ОБСЕ, между участниками разворачивающегося 
конфликта, а не на территории Донецка и Луганска у самых российских границ. 

Также данный шаг Кремля замораживает осенние планы Запада по военной эскалации 
ВСУ против армии ЛДНР и городов объединения, а значит, не дает синхронизировать их с 
дестабилизирующим сценарием вокруг Молдавии и ПМР. Резолюция позволяет также 
пресечь и поставки иностранного вооружения, а также на высшем уровне демонстрирует 
гражданский формат ведущейся войны. Легитимизация статуса народных республик как 
политических субъектов также является задачей внесенного Россией документа, поскольку 
главный принцип миротворческих миссий ООН подразумевает одобрение на размещение 
контингента от всех противоборствующих сторон. 
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Более того, даже в случае, если ряд государств проявит нежелание публичного 
диалога с Донецком и Луганском напрямую, мнение республик, в рамках правил ООН, все 
равно будет выражено и отстаиваемо посредником в лице России. Резолюция Москвы 
наглядно демонстрирует отчетливое стремление Кремля к мирному решению накопившихся 
противоречий, в то время как ее вероятное ветирование со стороны США, напротив, покажет 
незаинтересованность прочих сторон в невоенном исходе ситуации. 

Немаловажно и то, что сама деятельность Совбеза ООН, вместе с рассмотрением 
российской инициативы, транслируется на весь мир, а, следовательно, дает Европе столь 
необходимую опору и оправдание для дальнейшей разрядки отношений с Москвой без 
гарантированной угрозы ухудшения отношений с «союзной» Америкой. В этой связи не 
случайно, что первая международная реакция на заявление Владимира Путина последовала 
именно из Германии, где глава МИД ФРГ отметил инициативу как «повод для новой разрядки 
с Москвой», а также сообщил, что поскольку Россия «изменила свою политику по Украине», 
этот момент «Европа не должна упустить». 

В итоге Киев и его кураторы оказались в непростой ситуации. Москва перехватила 
инициативу и поставила американские осенние планы под большой знак вопроса. Минские 
соглашения по-прежнему остаются в силе, новый украинский закон «о реинтеграции» 
откладывается, а у России появляются все основания заявлять, что она со своей стороны 
сделала все необходимые шаги для реализации мирного процесса, в то время как 
курируемый Западом Киев работает на их откровенный срыв. 

Выступлением Путина Москва отбила «мяч» на сторону Запада и теперь открыто 
предлагает Вашингтону самому искать дипломатические аргументы для того, чтобы 
объяснить миру, почему нельзя принять российскую миротворческую инициативу, если весь 
Западный мир и сам активно на ней настаивал… 

 ИА REGNUM. 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.09.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57,14  ▼ 0, 20 

EUR 68, 24 ▼ 0, 17 

 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


